

EL HAMBRIENTO

Las libertades no se dan
Se toman
P. KROPOTKINE

SALE CADA MES

Pedir es implorar
Recabamos por la acción
EL HAMBRIENTO

PERIODICO ANTIPOLITICO, DEFENSOR DE LAS IDEAS LIBERTARIAS DIRECCION: CASILLA N. 1076

"El Hambriento"

Este periódico es mensual, de índole antipolítica y libertaria; su norma es la defensa del proletariado universal, y como vive voluntariamente de lo que erógen los compañeros ó toda persona progresista en bien de la humanidad; hace presente á todos los obreros en general, que deseen ayudarnos, se sirvan entregar su erogación á la misma persona de quien reciben "El Hambriento."

Pablo P. Astete

"El Viejo Paria"

En plena lucha, con el arma al brazo, como buen soldado de la causa humanitaria que abraza en los últimos años de su vida, ha caído Astete, el Viejo Paria como cariñosamente le llamábamos sus amigos.

La muerte, ciega y desatinada casi siempre en sus arteros golpes, quiso esta vez mostrarse pródiga con él. Y al cortar de improviso el hilo de su existencia, impidió que sus últimos instantes fueran turbados por la fatídica presencia del frail, que él abominaba siempre,—ó por la generosidad obligada de quienes hubieran querido hacer de su pobre el manto encubridor de una aristocracia.

Si su cerebro enfermo tuvo la visión de la hora suprema, debió morir tranquilo, con la tranquilidad de una conciencia sin desgarramientos dolorosos y con la satisfacción íntima, inefable, de haber ido en el cumplimiento de su deber, más allá de lo que humanamente podía exigírsele.

Astete no fué un intelectual, en la acepción generalizada de la palabra. Pero, sí no borroneaba cuartillas, poseía en cambio un espíritu levantado y era de fácil discernimiento, y una á su lealtad y honradez un carácter firme y tesonero, emprendedor y activo, que hacía de él un elemento valioso para las grandes batallas del pensamiento.

Así se explica la evolución de sus ideas, operada casi á los cincuenta años, edad en que es ya muy difícil, casi imposible, desarraigar las preocupaciones de todo género inculcadas desde la niñez y mantenidas por el medio ambiente en que se ha vivido.

Cuando lo conocí, era protestante. Había logrado ya emanciparse de los absurdos del catolicismo, cuyas prácticas paganas, así como la corrupción de sus sacerdotes, habían apagado en su corazón la fé del creyente sincero. Y fué á buscar, en los cuarteles del reformismo, una verdad que tampoco existe allí; lo que acabó de decepcionarle respecto de las religiones positivas, abandonándolas definitivamente.

Cuando un puñado de librepensadores, con el Dr. Dam á la cabeza, enarbó la bandera de "El Libre Pensamiento", Astete accedió á colocarse al pie de esa bandera, se afilió á la "Liga", y accedió constantemente á nutrir su espíritu en las salas de conferencias, poniendo al servicio de la causa que abrazó con íntimo convencimiento, lo único de que podía disponer: su persona.

Más tarde, "La Idea Libre" desplegó al viento la bandera radical-socialista, y Astete, siguiendo su evolución progresiva, prestó su modesto concurso, acompañándola en las horas negras en que violentas tempestades de

bajezas y miserias amenazaron abatirla.

Después, cuando se formó el grupo "Los Parias", él fué el designado para ocuparse de la parte económica del periódico; la más árdua, la más difícil de llevar á buen término entre nosotros. Y debo consignar aquí, honradamente, que llenó bien su cometido.

Puede decirse que desde los primeros números quedó solo. Sea por la indolencia que nos es característica, sea por las dificultades para aclimatar en nuestro medio una publicación de esa índole, uno á uno fuimos sustrayendo ó postergando nuestra colaboración. Pero Astete no se desanimó por eso. Siguió con el tesón de siempre buscando para el periódico el alimento intelectual y el material. Llegó á conseguir así valiosa colaboración. Mendigando casi, aquí un artículo, allá una traducción, más allá una manera para subvenir á los gastos, Astete hacía el periódico y la propaganda seguía adelante. Era el padre cariñoso que sacrifica su tranquilidad para prolongar la vida de un hijo enfermizo y enciente.

Muchas veces, Astete tuvo que gravar su propio peculio para completar el valor de la edición. Y Astete carecía de bienes de fortuna; vivía del escaso producto de su trabajo personal, mermado por las nuevas atenciones que se imponía.—No quiero, me dijo alguna vez,—que "Los Parias" irroque el daño inmenso de defraudar su trabajo á los tipógrafos, porque equivaldría á borrar yo, con mi conducta, las doctrinas que ustedes propagan en las páginas del periódico.

Y ha caído sin arrear su bandera. La muerte le ha sorprendido cuando preparaba un número especial para el "20 de Setiembre", conmemorando la caída del poder temporal del pontificado.

Los breves apuntes que preceden, dan idea de su carácter y de la sinceridad con que defendía los intereses de la causa emancipadora de la conciencia universal.

Yo lo conocí de cerca y pude apreciar sus buenas cualidades, que o pacaban á los pequeños é involuntarios errores. Y lo que más simpatía logró inspirarme, fué ese despertar de su espíritu á los modernos ideales, en edad tan avanzada y con tan grande entusiasmo, aquí donde por lo común las cosas ocurren en orden y los que en su juventud fueron librepensadores ó socialistas, llegan á la edad madura siendo miembros de cofradías ó servidores sumisos de cualquier burgués adinerado.

Lima, Setiembre 1910.

ALFREDO BALDASSARI.

PABLO P. ASTETE

El viernes 16 del mes pasado, casi repentinamente, dejó de existir en esta capital, el conocido obrero don Pablo P. Astete, director propietario de la publicación libertaria "Los Parias" que sostuvo durante seis años con su infatigable tesón para conseguir dinero con que pagar al editor.

No es mi ánimo hacer una reseña necrológica del que fué miembro activo de la "Liga de Librepensadores del Perú", sólo quiero dejar constancia de algunos hechos importantes de su vida activa.

Educado Astete en las creencias del catolicismo más rancio, tuvo sin embargo un cerebro predispuerto á recibir las impresiones de las doctrinas modernas del librepensamiento y para ilustrarse sobre la materia, concurrió asiduamente á las conferencias públicas q' mensualmente celebraba la Gran Logia del Perú en 1896 y 1897.

De ese templo del progreso y de las libertades humanas, aprendió Astete á conocer los vicios y mentiras del catolicismo y se apartó luego, afiliándose enseguida á la secta protestante metodista.

No encontrado tampoco nada nuevo en esta forma del cristianismo y escuchando la voz de su conciencia, donde animaba sentimientos libertarios, se hizo librepensador y firmó la acta de instalación de esta institución de ideas avanzadas.

Desde esa fecha Astete fué educándose en las doctrinas del librepensamiento y llegó así á ser libertario, sosteniendo con verdadera convicción la propaganda de sus ideales.

Desgraciadamente no fué el extinto una inteligencia cultivada, pero en su defecto fué un gran corazón.

Faltas tuvo como las tenemos todos, pero una vez reconocido su error, se arrepentía de sus malos actos; lo que revela que en él existía buena fé y solo le faltaba una debida instrucción para guiarse mejor en la senda d' la vida. Los proletarios del Perú pierden en Astete un decidido campeón.

Como un tributo á su memoria, dedico estas pocas líneas,

CHRISTIAN DAM

4-5 fundador de la "Liga de Librepensadores del Perú."

Lima, 1910.

LA MUERTE DE ASTETE

Las veteranas filas de nuestra vanguardia han recibido un rudo golpe, asestado por la Naturaleza: ha caído, siempre firme en sus convicciones, el fundador de una heja libertaria en el Perú: Astete.

¡Hermosa muerte la del doctrinario que no claudica sus creencias basadas en la Razón y la Ciencia, fuentes únicas de la verdad inmutable, ni al llegar á sus últimos instantes, en que las energías flaquean, y el cerebro débil y desfallecido puede ser sugestionado con más facilidad por los sostenedores de toda impostura religiosa, que son los que rodean la cabecera de los moribundos!

Astete fundó la importante publicación, defensora de la clase proletaria, "Los Parias," primer órgano de la prensa libertaria, que como una magestuosa y solitaria nave de combate, abrió sus fuegos certeros y denodados, desafiando á los elementos poderosos que constituyen las armas traidoras de las tempestades burguesas!

Y cuando podemos juzgar, por sus frutos, revelados por las nuevas hojas de la misma índole, y su derivado "El Centro de Estudios Sociales," cuanto ha emanado de la primera trompeta que diera la voz de alarma en nuestras tímidas mazas obreras; entonces, un espontáneo y entusiasta sentimiento de gratitud y admiración es el obligado tributo de los que le sobreviven, ensalzando con legítima satisfacción la memoria del que al alejarse de nosotros, deja entre los compañeros de este país,



PEDRO PABLO ASTETE
(El viejo Paria)

sin haberlo sospechado en vida porque la modestia es hermana del mérito, un monumento que admirar "Los Parias;" y un nombre que recordar. Astete.

«Fundador de la prensa libertaria en el Perú»

Pues, por muy superiores que sean los talentos que le sucedan en la propaganda meritosa; por muy distinguida que sea la labor de los que con mayor ó menor lucidez, logren levantar más alto las glorias y conquistas del Estandarte Rojo; nadie puede atribuirse el honor ni la trascendental obra de la fundación de una era nueva en los anales de la prensa doctrinaria en esta región.

En todo orden de cosas, muy sencillo es seguir un camino trillado, cuya orientación se conoce y se halla perfectamente establecida, pero lanzarse á poner en práctica una idea valiosa, poco común es una empresa tanto más hija de un carácter indomable, de una voluntad férrea y de una inteligencia vigorosa, cuanto más culminante y virgen es el terreno que se vá á explotar, y mayores los obstáculos que hay que vencer.

Preciso es, pues, que reconozcamos en su justo valor las iniciativas de Astete, que le concedamos entre nosotros, un pu sto prominente de eterna recordación.

Y al dirigir una palabra de despedida al querido é inolvidable compañero, sea esto motivo de que hagamos nuevos votos de constancia y firmeza, para con inuar impertérritos por la senda regeneradora que el amor á la Justicia y á la Humanidad nos tiene señalada; y así, llegar al fin de la jornada, con la frente inmaculada, con el corazón henchido de grandeza y tranquilo de sus impulsos, rodeados del respeto y afecto de los hombres de bien, como Astete, que al descender á la tumba, deposita en ella el cuerpo corruptible, despojándose de ese mísero ropaje carnal, para ofrecer á sus compañeros la vida impercedera de su nombre incorruptible.

GAMANEL LIZA.

Callao, setiembre de 1910.

EL VIEJO PARIÁ

Si el viejo paria, con este mite lo conocíamos, dentro del campo revolucionario, muchos compañeros que de fealdades y propagamos la serena, cuando lo divisábamos con su andar tranquilo sus pasos largos, y el ahrijo aburguesado, un bastón de gancho su puro en la boca, ya unas veces con el semblante alegre y otras colérico, nos acercábamos y en seguida lo saludábamos con nuestra vieja costumbre: Como ya don Pablo, qué dice usted don Pablo que hay de nuevo D. Pablo, y le estrechábamos la mano de compañero y amigo, y él nos contestaba; muy poco casi nada—usábamos estas fórmulas semi-burguesas del D n con el Viejo Paria, y por que en su cabeza yacía un copo de nieve que los años se encargan ponerlos muchas veces contra la voluntad de su propio dueño. Para el que escribe estas cortas líneas no era el viejo paria un amigo, había sido para mí algo más, el 1er. propagandista que me hizo conocer la idea anárquica; cuando él luchaba ayudando al semanario que dirigía el Dr. ristian Dam, que llevaba por título "El Libre Pensamiento", tuvo ocasión de proporcionarme un número de «La Protesta Humana», semanario anarquista que se editaba en Buenos Aires, recuerdo algo de ese número que quedó impreso en mi memoria, era el No. 45, traía un editorial contra el estúpido congreso internacional iniciado y auspiciado por Umberto I. Rey de Italia lo firmaba un tal «Ettore Mosca», era su administrador el compañero Santiago Lafarga, su dirección creó era calle de Chile. ¡Ab! cuánta verdad lei en ese número de «La Protesta Humana», cuánta luz iluminó á mi embrutecido cerebro, por la política y la patriotera, desde ese momento me sentí con ansias de estudiar, conocer y saber lo ignorado por mí hasta aquella fecha; gracias á ese viejo paria á quien hoy dedico estas letras de región seguida, á guisa de un recuerdo sobre su hoy desaparecida persona, del mundo de los vivos. Más tarde cuando él fundó Los Parias, en compañía de otros amigos revolucionarios, yo tuve un pensamiento personal con él por no haberme invitado á la reunión aquella, y aún contaba de qué salió el primer No. de Los Parias», ayudándole en todo lo que pude. Hoy que él ha muerto casi repentinamente deploro su fallecimiento, sin embargo parece que hay sujetos que le querían mal dentro de nuestro elemento, y aún ha llegado á mi conocimiento que existe un editor de periódico burgués con quien tuvo un incidente personal que se creó, desde aquella molestia haya acelerado el fin de sus días, si es verdad esto que se dice á voz, algún día se sabrá, el tiempo es el amigo más verdadero para saber las verdades ó las farzas.

Pablo Pablo Astete, ese es su verdadero nombre, Fundador, Director y Administrador de Los Parias, yo te saludó en nombre de mis compañeros de El Hambriento, hoy que ha terminado tu misión en la tierra impuesta por la exigencia de Natura, no pensarías, viejo paria, que ese obrero á quien tú revolucionaste en los nuevos ideales, con el trascurso del tiempo debía hacerte una pequeña nota biográfica. Para muchos tu obra habrá sido pequeña y estéril, pero para mí y para otros tu obra ha sido grande y fructífera, sus frutos los han palpado esos que te envidiaban y te puzaban directa é indirectamente, grande es tu labor por su firmeza y constancia en la propaganda escrita, se ha cumplido la palabra que siempre salía de sus labios, Los Parias morirán cuando yo muera, pero que habían personas que con el título de compañeros tenían interés en que desapareciera Los Parias, hé allí porque se expresaba así el viejo paria, hoy que ha muerto debía de deponer todo odio los que le miraban mal y no le querían bien á la muerte de él, deben de correr un velo espeso para olvidarlo, porque yo creo que no habrán sentido su muerte, los que en vida con mirarlo sólo hubieran deseado desaparecerlo: al depositar esta simple viva en su tumba lo hago con la sinceridad del compañero y amigo.

LEOPOLDO E. URMACHEA.
Lima, Setiembre 1910.

Torpeza tras torpeza

Allá por el año mil novecientos cuatro, los legisladores argentinos en momentos de ofuscación ó atacados de medullas al contemplar la potente acción reivindicadora de los trabajadores de ese país, comecieron la torpeza de dictar una ley de residencia que facultaba á cualquier mandoncillo

para expulsar á todo extranjero que por su inteligencia, entusiasmo y valor, militando en las filas proletarias, se destacara como propagador del ideal anárquico comunista.

Sin embargo, esa ley aplicada en todo su rigor fué buelada tantas veces como expulsados fueron algunos de esos llamados extranjeros pensativos, y la organización obrera, sobre quien fué directamente la citada ley, demostró mucho mayor desarrollo, acción y rebeldía, y la idea anárquica crecía multiplicándose sus apóstoles.

Hoy esos mismos ó otros legisladores— que para el caso nos es igual—han cometido otra mayor torpeza dictando la inaudita "ley social", concibiendo en sus cerebros escasos, con esa ley desatinada, poner atajo á la corriente impetuosa de las ideas sociológicas modernas que germinan con el riego fértil de las represiones pese á quien pese—y perdurarán eternamente mientras á la vista de los hombres se presenten esos continuos contrastes horrosos que siembran el antagonismo en la especie humana.

Sólo un desahogo á sus furias salvajes pueden tener esos legisladores ineptos y corrompidos, unos salidos del interior de la República con un bagaje de mengre ganchucha á cuestas, cargados de ignorancia y de orgullo, analfabetos casi, y otros, del compadrajé bajuno, de los comités electorales de la capital, como los llama Santiago Locaccio; y es el suprimir bombas del campo obrero y sentar la mano brutal del Estado sobre los que ejerciten sus derechos como libres y conscientes.

Y esta tiranía funesta que se levanta terriblemente contra los libertarios, contra los obreros, es la cuestión primordial para nosotros.

Ante esa «ley social» por demás violatoria de la libertad y garantía individual proclamada con tanto énfasis por todas las constituciones republicanas, no podemos guardar silencio sin que ello signifique renunciar á nuestro ideal y abandonar cobardemente á los que, á pesar de ser perseguidos, encarcelados, torturados ó expulsados, siempre propagan, y hoy con mayor entusiasmo, la redención social.

Y no solamente los que militan en el campo libertario sino también los que se precian de seres pensantes y razonables, los que cuidan fervorosamente no se nos arrebate el legado que nos dejaron los revolucionarios que proclamaron los derechos del hombre; debemos protestar en todas las formas, por todos los medios posibles, contra un gobierno como el Argentino que cegado por la ira bestial, de torpeza en torpeza ha llegado al colmo del despotismo.

Ya no se trata pues de condenar los agresivos, los rabiosos ataques de estudiantes aristócratas, de soplones, rateros y alcahuetes sino de cuadrarse valientemente ante los tiranos, para defender á todo trance, la emisión libre del pensamiento humano; ya no se trata de detener en su tarea infame á esa tribu salvaje de gobernantes con ribetes de republicanos y civilizados, sino de salvar la dignidad, la independencia del hombre libre y progresista; ya no se trata de señalar el abismo profundo que ha cavado esa oligarquía que gobierna bajo la ley marcial, sino de defender los inalienables derechos, tantos individuales como colectivos de reunión y de asociación de todo un pueblo que oprimido por los impuestos del estado, explotado despiadadamente por capitalistas inhumanos, abaleados por sus tiranos, persiste aún con más ahínco en su lucha emancipadora.

A este noble fin, redoblemos nuestros esfuerzos los que vamos en pos de los nuevos ideales del pueblo obrero.

Alimentemos desde fuera, ya que no actuamos dentro de ese marco de tiranías, el sagrado culto á Libertad, á la que por varias veces ha brindado su sangre generosa el altivo pueblo de la Argentina.

Quizá con nuestra campaña emprendida con energía, universalmente, por todos los áceratas, por todos los apóstoles de la regeneración humana, se levante indomito el elemento trabajador y aplaste sin misericordia á sus tiranos; ó quizá, también surja el brazo sereno de un Cayetano Bressi ó un Santo Caserio.

Delfin A. Lévano
Lima, Setiembre de 1910

CAMARADAS DE NACIONALIDAD ARGENTINA QUE HAN SIDO EMBARCADOS EN EL VAPOR USUARIA PARA TIERRA DEL FUEGO

Bernardo Ibañez, cartonero; Saverio Caporaletti, carpintero; Félix Godoy, albail; Teodoro Antilli, periodista; Carlos Balsán, id.; Rodolfo González Pacheco, id;

Marcelino Torres, id.; Apolinario Barrera, empleado; Gregorio del Valle, paudero; Benjamín Luque, dependiente; Juan T. Sturla, jornalero; Pedro Leandro, carpintero; Quiterio Zárate, id.; Gabriel Courtis, dibujante; Roque Scimia, pintor; Juan Bracamonte, paudero; Pedro Bongiorno, caderero; Federico Castro, id.; Vicente Ardiciano, id.; Francisco Devoto, id.; Pedro López, cortador de calzado; Bernardo Siciliano, id. id.; Juan Bianchini, albail.

Por la Escuela Moderna

Miguel V. Moreno

Designado por la Liga para la Educación Racional de la Infancia, dentro de breves días saldrá de París con dirección á Buenos Aires, Valparaiso, Santiago de Chile y otras repúblicas hispano-americanas, con objeto de propagar este racional medio de enseñanza, nuestro buen amigo y estimado compañero, Miguel V. Moreno.

Los que conocemos á fondo á tan activo y entusiasta compañero, vemos con satisfacción que Moreno haya sido el elegido para llevar allende de los mares las verdades de la educación racional, pues su cálida y elocuente palabra, sus conocimientos en la pedagogía moderna, harán que la semilla que este joven propagador arroje en la América latina sea fructífera en grado sumo.

Como parecerían interesados los elogios que con motivo de tan acertado nombramiento dirigieramos al compañero Moreno, nos limitamos á copiar á continuación la carta que el ilustre Alfredo Naquet, miembro de la Liga, ha remitido á nuestro compañero, y que dice así:

Mi muy querido Moreno:

Vais, pues, á partir para la República Argentina; vais á dar allí conferencias; vais á llevar la palabra de los socialistas de Europa á los socialistas de América; vais á reforzar el puente que une á través del Atlántico al proletariado americano con el de Europa.

Yo querría ocupar vuestro puesto. Pero si mi avanzada edad no me permite semejantes viajes de propaganda, no me impide enviáros mis más sinceras felicitaciones.

Nadie es más apto que vos para la tarea que vais á emprender. Sois joven, ardiente, abnegado. Hé-bis con amplitud respondido con vuestra persona y estáis todavía dispuesto á hacerlo de nuevo. Español, habláis la lengua del país donde os proponéis ir á exponer nuestras ideas, nuestros principios, nuestros medios de acción, y no dudo de que todos los corazones ardientes de la Argentina y del Uruguay estarán presentes en nuestras conferencias.

Les diréis que haciendo la guerra de clases no tendemos á establecer la supremacía de un cuarto estado sobre el tercero, sino á la supresión completa de las clases y á la unidad económica de los productos. Les diréis que trabajando por la supresión de las clases, trabajamos también por la supresión de las patrias, fusionándolas en la patria mundial, en la verdadera República Universal, sin Dios ni amor, según la expresión de nuestro gran Blanqui.

Y vuestras palabras, que expresarán el pensamiento de todos los militantes europeos, tendrán una resonancia considerable en la América del Sur, entre poblaciones jóvenes todavía, que luchan aún en un medio imperfectamente definido pero donde la vida conserva todas sus ilusiones, y que están quizás destinados á la realización de nuestro ideal, á prestar un poderoso apoyo á nuestros viejos continentes, sobre los cuales pesa el atavismo de un pasado secular, que perjudica y nuestros movimientos, y del cual felizmente para ellos están naturalmente libres.

En fin, les diréis también—y esto es necesario, pues es la única herencia molesta que han conservado de nosotros, y de la cual están quizá menos desembarazados que nosotros mismos—que deben sacudir el yugo del clericalismo, instrumento de todas las explotaciones, de todas las opresiones, de todas las tiranías.

Vuestra obra será ciertamente fructífera; vos mismo encontraréis en ella una reconfortación, del cual vuestra fe ardiente en la justicia no tiene ninguna necesidad, pero que á pesar de todo es útil para dominar con serena mirada las tristezas y las villanías de nuestras viejas sociedades capitalistas.

Esperando vengas á vuestra vuelta y oír de vuestros labios la relación de vuestros éxitos, que serán los de nuestra causa, os doy un fraternal apretón de manos.

ALFREDO NAQUET
Antiguo senador.

Una idea

Estando en próxima gira de propaganda racional científica, el compañero M. V. Moreno; proponemos á los que nos quieran ayudar á hacer una colecta anticipadamente para cuando llegue por nuestros lares;—queda lanzada la idea; y á los compañeros en el Perú les toca ampliarla ó corregirla según se convenga á nuestros ideales.

Grupo «El Hambriento.»

Correspondencia de Panamá

Camaradas de «El Hambriento.»

Salud.

Al través del tiempo y el espacio, mando en esta carta un fraternal saludo á nuestros hermanos de Lima, en nombre de mis compañeros de propaganda.

Nuestro grupo fué formado para propagar las ideas de Libertad y Justicia, bajo un punto de vista único: La Revolución Social.

Nuestra misión es prestar nuestro apoyo á todos los que sufran por defender la Anarquía.

Nuestros fines, propagar nuestras ideas por medio de libros, periódicos, folletos y conferencias, entre los trabajadores, sin distinción de patria, creencia ó nacionalidad, formando en lo posible, una sola familia, sin más Dios que el Trabajo humano, sin más Patria que la Universal, ni más ley que la Armonía.

Para llenar nuestra misión, luchamos por derrocar las fronteras, los gobiernos y las religiones; fundamento de la miseria moral y material de los trabajadores del mundo.

Nosotros queremos destruir la propiedad por que sabemos, que la tierra forma al hombre, y todo el que diga la tierra es mía, es un ladrón, cuando no un criminal y farsante.

Queremos destruir los gobiernos, por que el hombre como producto, no puede ser reglamentado en sus sentimientos y aspiraciones, todo el que reglamente ó legisla para otro, es un traidor á la humanidad y á la naturaleza.

Queremos destruir los dioses por que en el mundo, las 107 religiones conocidas, cada una tiene por su Dios único é infalible sin que ninguna pueda demostrar científicamente, donde está su Dios, porque no existe y sólo se fundan en la FÉ, que es el arte de castrar las facultades del hombre pensante.

Queremos solo una familia la humana, sin Dios, sin Códigos, sin propiedades, donde todos los miembros de esta familia tengan como dijo el poeta:

Por política, Anarquía,
Por patria, la universal
Y por caridad finjida:
Amor, Paz, Fraternidad.

J. Chacón Uicela.

Los escritores no saben gramática

Si existiese una academia de novelistas, tal vez deseara ser de ella, aunque no comprendo de qué podría servir. Pero en la Academia de la Lengua, ¿qué falta hacemos los escritores? La Academia sólo sirve para "conservar" el lenguaje; y nosotros, con la ayuda del pueblo que es nuestro maestro y nuestro modelo, servimos para inventar, para modificar, para ampliar la lengua.

Además, la mayoría de los escritores no sabemos gramática pero sabemos escribir. Lo contrario de lo que les ocurre á los profesionales del lenguaje, que conocen el origen de cada palabra y han inventado las reglas más minuciosas, pero cuan-

do toman la pluma es para hacer dormir hasta a los más desvelados.

Los escritores no sabemos realmente gramática, como el misero no sabe música. El libro que pasa cantando a la hora del crepúsculo, con una melancolía dulce que infunde a la naturaleza temblores de emoción, no conoce el pentagrama ni puede compararse con el ejecutante, de ágiles zarpas que aporrea el piano y deja fríos a los oyentes. El mecanismo es una cosa: el arte, la sensación interna, otra cosa distinta. Ya van a las Academias los profesores de latín, los catedráticos de literatura y los maestros de escuela, y sigamos los escritores escribiendo.

En todas las profesiones, en todas las clases sociales, hay débiles de espíritu, cobardes que se allanan a hacer lo contrario de lo que piensan. Muchos escritores que se ren de las Academias ansían entrar en ellas. Tienen hambre de honores más sólidos y tangibles que el lejano aplauso del público. Además, conocen la frialdad e ignorancia de las más elevadas clases sociales. En un salón un escritor no representa nada. ¿Cómo le van a conocer y apreciar unas gentes que generalmente no leen? Sendo académicos ya es otra cosa. Al respecto mundano há las jerarquías, a los cargos misteriosos, hace que las señoras se fijen en él.

¡Es académico!—se dicen señalándolo con el abanico.—¿Cuánto debe saber un académico!... ¿Qué será un académico?

Y lo vago del título, lo impreciso de sus funciones agrandan su figura haciendo pensar en bibliotecas llenas de volúmenes, todos obras del imponente señor, que muchas veces no ha escrito más que a su familia—cuando va de viaje.

¡La Academia! En las naciones, donde existe esta corporación, son más los escritores de renombre que han vivido fuera de ella, que los que se sientan en sus sillones, sirviendo como de acompañantes a personajes empingorotados, cuyo nombre se olvida al día siguiente de la muerte.

VICENTE BLASCO IBAÑEZ.

Centro Social Obrero

AREQUIPA

Setiembre de 1910. SR. CARACIOLO LEVANO. El «Centro Social Obrero» y el Bibliotecario que suscribe, desearos de llevar a cabo la idea altamente laudable de instalar convenientemente su Biblioteca, con el objeto de proporcionar al elemento obrero, y al público en general, un centro de ilustración, se permiten dirigirse a usted por medio de la presente, suplicándole su cooperación en la medida de su bondad, a la realización de tan plausible obra.

No se le ocultará a usted los múltiples medios de cooperación que pueden estar a su alcance; una obra de cualquier género que ella sea, un subsidio pecuniario, etc., serán objeto del más vivo agradecimiento, puesto que ella redundará en favor de la ilustración y el Progreso.

Abrigamos la convicción de que su nunca desmentida decisión por el adelanto y progreso de nuestro Pueblo, habrá de ser benévola ante esta insinuación, que acreditará una vez más su bondad y obligará a la gratitud de todo nuestro Centro. Anticipándole nuestros efusivos agradecimientos, me es grato manifestarle las muestras de la más sincera consideración.

M. M. PALOMINO. Secretario.

Homenaje a Ferrer

Estimado correligionario:

El Centro de Estudios Sociales (10. DE MAYO) en su vehemente anhelo de tributar homenaje a la memoria del mártir de la redención humana FRAN ISCU FERRER en la fecha en que fué inmolado; ha nombrado la comisión organizadora que se propone con el objeto de organizar el programa de la «velada Literaria Musical» que tendrá lugar el 13 de octubre próximo con el fin indicado.

Como dentro este programa ocupa lugar preferente la inauguración de la Escuela Laica diurna para niños que con el concurso de nuestros compañeros Universitarios y el óbolo de todos nuestros correligionarios ha resuelto el Centro fundar, así como la reparación de nuestra hoja de propaganda. La comisión organizadora se permite recurrir a usted en quien reconoce uno de los más ardientes partidarios de la Enseñanza Laica, en solicitud de su concurso pecuniario para los fines expresados.

Si como esperamos, nos permite Ud.

incluirla su nombre en la lista de erogantes, le agradeceremos a nombre de la causa nos indique la cantidad con que se suscribe y si ésta es mensual para el sostenimiento de la Escuela, ó accidental.

Anticipándole nuestro agradecimiento por esta nuestra prueba de amor a la confraternidad Universal.

Quedamos de U. y de la Causa obsecuentes y seguros servidores. Juan B. Podio, José Barceca, Rómulo Fortoul, Santiago Casaretto, Lizandro Basurto, Domingo Vasquez, Eulogio Otazá.

RITMI E RIMI

Hemos recibido el libro de poesías titulado «Ritmi e Rimi» del conocido escritor señor Pedro Ferrari y en el honorario contrato no solo el estilo correcto de sus versos sino también la sencillez peleara de luz y verdad que armoniza y brota su lira en el canto magistoso y rítmico del parnasio donde los dioses paganos inspirábanse contemplando la belleza angelical de hadas.

Conferencia en homenaje a Ferrer

Interpretando el sentir del Mundo Civilizado, que aspira a beber en la fuente de las Ideas Modernas hacemos un llamamiento al culto pueblo de Lima y Callao para solemnizar debidamente el primer aniversario del fusilamiento del universal pedagogo FRANCISCO FERRER GUARDIA.

La actuación regirá con el siguiente PROGRAMA

- 1o.—Apertura de la conferencia por un compañero.
2o.—Discurso por la señorita Dora Mayer en representación del periódico obrero la «Verdad» del Callao.—Tema: «El Periodismo Obrero».
3o.—Discurso del compañero L. E. Urmachea. Tema Ferrer propagandista.
4o.—Discurso del compañero Manuel C. Leano.
5o.—Allocución por O. Pozo. Tema: Lucha económica.
6o.—Tribuna libre.
Nota: Local calle de la Caridad N.º 640 a las 8 y media del día domingo 16 de octubre.

Importante.—Se exhibirá una hermosa acuarela alegórica representando a Ferrer titulada «La última visión» [Recibida expresamente de Barcelona.

La entrada es libre. GRUPO «El Hambriento».

C. de E. S. «10. de Mayo»

ENCUENTRO DE TESOERERÍA DURANTE EL TIEMPO QUE DEBE MENCIONARSE EN EL PROGRAMA

Table with columns for names and amounts. Includes: Delfin Levano, Joé Barrera, Abraham Gamero, Julio Viduarre, Alfredo Montt, Eulogio Otazá, Elías Mendiolá, Luis García, Enrique Alba, Heriberto Castro, Luis T. Grillo, G. Oñate, R. Klotz S., U. Oñate, Lorena R. Rio, M. D. Levano, A. Luque, Rowatt, B. Riolotto, A. Turobbiani, L. Basurto, E. Alvaró, A. Moritt, Y. Goral, César Valdó. Sumas: S. 2,900.

Table with columns for names and amounts. Includes: De Ma Levano, U. Oñate, Luis Grillo, M. C. Levano, Alfredo Montt, Julio Viduarre, Eulogio Otazá, Elías Mendiolá, Heriberto Castro, U. C. Bolot, E. Albo, Rowatt, Heriberto, Victor Goral, M. Moritt. Sumas: S. 2,830.

Table with columns for names and amounts. Includes: Luis Oñate, Luis Grillo, M. C. Levano, Elías Mendiolá, Luis García, Eulogio Otazá, Rowatt, Y. Goral, Lorezo Rio. Sumas: S. 13 10.

Table with columns for names and amounts. Includes: Luis Grillo, Luis García, A. Gamero, E. Otazá, R. Riolotto, Sociedad de Agricultores. Sumas: S. 13 00.

GASTOS

Table with columns for descriptions and amounts. Includes: Por alquiler del local, Alquiler del local hasta el 12 de noviembre de 1909, Alquiler del local 12 de diciembre de 1909, Consumo de G. a diciembre, Alquiler de local 12 de enero, Por inscripción de 1000 recibos tabaneros, Consumo de Gas en enero, Alquiler del local 12 de febrero 1910, Compra de dos paquetes de s. bombillas, Franqueo de cartas a la Argentina, En depósito del dinero del local, Compra de los 25 ejemplares del comp. A. Gamero, Nota: Los libros de T. Sorella y demás compra hecha, se han a disposición de las personas que deseen verlos en mi domicilio, calle de Madrid N.º 320.

El compañero Galarza ha cedido dicha cantidad a la biblioteca de las Bibliotecas para ser prestadas a los alumnos. NOTA.—Los libros de T. Sorella y demás compra hecha, se han a disposición de las personas que deseen verlos en mi domicilio, calle de Madrid N.º 320.—D. Levano.

El compañero Galarza ha cedido dicha cantidad a la biblioteca de las Bibliotecas para ser prestadas a los alumnos. NOTA.—Los libros de T. Sorella y demás compra hecha, se han a disposición de las personas que deseen verlos en mi domicilio, calle de Madrid N.º 320.—D. Levano.

Extranjeros expulsados

- Leonardo Nolasco, 24 años, residencia en el país 6 años, maquinista de calzado, español.
Jaé M. Beira, 22 años, recluso en el país 10, empujador, español.
Teodoro Arman Rigual, 19 años, residencia en el país 6 años, platero, español.
Elix Vieras, 25 años, residencia en el país 14 años, profesor, español.
Jesús Garrido, 20 años, residencia en el país 7 años, gráfico, español.
Carrero, 22 años, residencia en el país 3 años, conductor de carros, español.
Albert Zamorano, 23 años, residencia en el país 12 años, pañadero, español.
Antonio Lombardi, 25 años, residencia en el país 10 años, periodista, español.
Eduardo G. Gilman, 35 años, residencia en el país 10 años, periodista, español.
Antonio Herrera, 35 años, residencia en el país 4 años, corredor, español.
Antonio Fernández, 30 años, residencia en el país 2 años, periodista, español.
Eduardo López, 22 años, residencia en el país 23 años, conductor de carros, español.
Salvador García, 22 años, residencia en el país 3 años, empleado de tranvías, español.
José Contreras, 25 años, residencia en el país 10 años, carpintero, español.
Isaac B. González, 20 años, residencia en el país 5 años, jornalero, español.
José López, 32 años, residencia en el país 2 años, platero, español.
Fariuti Guillermo, 22 años, residencia en el país 15 años, curtidor, español.
Santiago Capilaretti, 25 años, residencia en el país 10 años, empleado de correo italiano.
Juan Angelotti, 30 años, residencia en el país 15 años, albañil, italiano.
Jose Belletini, 25 años, residencia en el país 14 años, jornalero, italiano.
José Galva, 25 años, residencia en el país 10 años, empleado italiano.
Antonio Zamboni, 25 años, residencia en el país 21 años, periodista, italiano.
Antonio Pugliese, 22 años, residencia en el país 20 años, albañil, italiano.
Hermínio Parizi, 3 años, recluso en el país 21 años, zapatero italiano.
José Parizi, 22 años, residencia en el país 21 años, empleado, italiano.
Carlos Piccioli, 35 años, residencia en el país 17 años, sombrerero, italiano.
Adolfo Contreras, 24 años, residencia en el país 6 años, esastre, ruso.
Alejandro Rosenthal, 22 años, residencia en el país 5 años, mecánico, ruso.
Luis Capitan, 28 años, residencia en el país 7 años, pañadero, ruso.
Enrique Coban, 23 años, residencia en el país 1 año, jornalero ruso.
Samuel Zamburky, 21 años, residencia en el país 5 años, albañil, ruso.
Salomón Surkin, 25 años, residencia en el país 5 años, actor, ruso.
Alejandro Popoff, 30 años, desembarcador y fuf. ruso.
José Zoly, 25 años, agricultor, francés.
José Winan, 25 años, residencia en el país 22 años, eslabador, austriaco.

Table with columns for names and amounts. Includes: R. Rojas, P. Figueras, P. Pomareda, R. Larrriba. Sumas: S. 10, S. 50.

Table with columns for names and amounts. Includes: Lista No. 2, L. E. U. 5 reales. Sumas: S. 50, S. 20.

Table with columns for names and amounts. Includes: Lista de F. F. - Morille 0.4 centavos, Cordero id 0.5, Carpi id 0.6, Castañeda id 0.6, Y. Jan id 0.5, Verreza id 0.5, Ugarte id 0.5, Fernández id 0.5, Figueroa id 0.5, Alegre id 0.5, Humpreiss id 0.5, Barreto id 0.5, Babilon id 1.0. Sumas: S. 10, S. 20.

Table with columns for names and amounts. Includes: Balance del No. 59, GASTOS, Impresión 1,000 ejemplares, Papel, Chéché, Est. litografía, Local Fig. s. Gema, conducción del periódico y luz proporcionada por un compañero. Sumas: S. 24 00, S. 3 00, S. 1 00, S. 3 10.

Table with columns for names and amounts. Includes: Suma de entradas, Déficit anterior. Sumas: S. 31 10, S. 11 24, S. 19 86, S. 22 25.

Julio y Agosto. Du e re estos dos meses no ha sido el periódico, por carecer de fondos. Número especial. Será el que saldrá en el próximo mes de octubre, dedicado a la memoria de FERRER. Aceptación varios fotógrafos.

Acusamos recibo. De una nota del C. de E. S. 10. de Mayo, en la que nos es informada en su relación en forma lúbrica. La R. Acción.

Los Parias. Parece que varios amigos del que fue compañero P. P. A. te han desear un edición de la «Los Parias».

Otro. El C. de E. S. 10. de Mayo, lanzará una publicación de lucha y acción.

Mi Patria y mi Bandera. (Música del himno escolar del mismo nombre) Puede el vil burgués a su patria artera, brindarla su canto y su braveza, pues, es justo que quien goza de riqueza, por sí defiende su patria y su bandera.

Yo, paria en la tierra de mi cuna, cubre misero llencho de tristeza, a la patria que me esquilma con ruderia, ostarla debo, mucho, hasta que yo muera. Esa patria que víctima productora: esa enseña del robo y la mentira: malhitas sean! gritas lleno de ira. Pues si debo a un penión brindar mi amor, sea el el rojo emblema del obrero como mi patria es el mundo entero. Lima, Setiembre de 1910. ATOMO ANARCO.

¡Abajo la Religión!

"Persecución de las religiones está el bien de la humanidad."

Somos convencidos, deseamos convencer y levantar muy alto la antorcha luminosa de la «Verdad» pare poner en relieve lo que es de inmoral, denigrante y destructora del progreso la existencia de una religión absurda y sin fundamento como es la católica única responsable del mal de la humanidad.

Examinando los pueblos con «Libertad de conciencia» vemos que estos embrutecidos con los residuos de una teología espúrea y unos dogmas sin fundamentos fundamentados con las especias de la perversidad, el engaño y la especulación inculcada a la infancia antes de tener uso de razón, pone de manifiesto que la humanidad hoy degradada, entorpecida y explotada es la víctima de la maledicencia religiosa predicada desde su niñez.

«La razón» Ha puesto en claro los errores del Catolicismo odioso y embustero que ha esclavizado a los pueblos, éstos hoy se sienten heridos con la infame superstición religiosa que ha perturbado su cerebro incapacitándolo en su verdadera obra que es su desarrollo intelectual.

De esta manera vemos que los pueblos sufren las consecuencias de los despropósitos de la religión inyectados en su cerebro por el fraile, he ahí su vil é infame obra destructora aprovecharse de la conciencia para de la niñez inculcándole tanto engaño, tanto temor, amoldando a su antojo las generaciones de manera que llegados a hombres sean éstos un rehén de explotación.

Si cedamos y combatimos la religión es por hacerle bien a la humanidad por que sabido es que para dominar y luego para explotar se necesita hacer creer en lo que no existe, se necesita atemorizar a las masas, este proceder malvado é inicuo nosotros los librepensadores lo condenamos lo castigamos por infame y traicionero porque trae consigo la esclavitud de las conciencias.

Los pueblos cansados de tanto embuste no quiere que se le continúe engañando y reclama la «Libertad del Pensamiento» fundado en una ley positiva que es la «Razón» instruido y preparado entra en constante lucha para destruir la religión y el fraile, ésta por contener todo lo tejido para embrutecer, y éste por predicarlo porque hay que ver que el fraile no desperdicia medir subordinándolo de manera que le de un provecho real y positivo manteniendo de esta manera su ociosidad y corrupción.

Decimos ¡abajo la religión! Por que les es perjudicial a la humanidad ella la ha emvilecido, ha rebajado el espíritu de las gentes inyectando ese asqueroso egoísmo, ese antagonismo proveniente de la religiosidad jesuita y especuladora que ha desviado a las personas del verdadero modo de hacer el bien, de la verdadera religión que es el «Bien de la humanidad».

El bien de la humanidad que el fraile predica es la farsa más canalla que tolerarse puede, ellos piden en nombre de la humanidad, en nombre de Dios (el mito) en nombre de la iglesia, dicen y pregonan que hay que hacer caridad y todo se reduce á recibir ellos, y las multitudes embrutecidas creen que hacer bien y caridad es dar limosnas á los santos de palo, comprar misas, respuestas y otras sarandajas que no hacen más bien y caridad que engordar al fraile y ponerlo coloradote.

«La religión el bien de la humanidad tiene por base el bien del individuo, el bienestar de los hogares trayendo como consecuencia el bienestar común, totalmente humano.

La religión del fraile socorre con la paciencia, la resignación, la conformidad y la mansedumbre (malditas todas estas vilezas que debilitan el carácter del hombre) terminando por socorrer

con un Dios (el mito) recompensará sus sufrimientos y con esto sacian el hambre de los desvalidos estos frailes ¡Impostores! día llegará que la humanidad sé de verdadera cuenta del mal que la religión le ha causado y no solo la maldiga, sino á sus predicadores también.

Los batallones de frailes que vagan en los conventos unidos á la división principal que vaga en palacio arzobispal forman el gran ejército de ociosos que viven del sudor del pueblo dividido en dos ramas, entradas de la nación y entradas eclesiásticas y el pueblo lo paga todo en nombre del (mito), Dios emblema de la apórrifa religión católica, apóstolica y romana, es tiempo de echar ¡abajo la religión! y con ella á sus representantes, el día que los pueblos dejen de pagar las gabelas impuestas por el corrompido clericalismo se tornará el gozo del fraile en el bienestar común.

La ciencia: factor importante y principal arma en nuestra lucha contra el obscurantismo religioso, nos hace ver con claridad meridiana la no existencia de ese dios imaginario creado por obra y gracia de los ensotados, nos prueba que su biblia con sus falsedades y contradicciones es el más grosero despropósito con que han podido entorpecer la humanidad.

Procediendo con la verdad, la justicia y la razón exclamamos ¡abajo la Religión!

TOMÁS R. PARDAL.
Libre Pensador.

Lima, Setiembre 1910.

Cronica Argentina

Buenos Aires, agosto 9 de 1910.
Señor Director de «El Hambriento».
Distinguido señor:

En nombre de la Junta Central de la Liga Nacional de Mujeres Librepensadoras tengo el honor de hacer saber á usted que la nueva Junta Central de la misma ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidenta, Señora doña Julieta Lantieri Renshaw.
Secretaría General, Señorita María F. Caminos.

Tesorera, Señorita Isabel Creus.
Vocales, Señora Anita S. Ugalde Giacca, señora Carmen R. P. González; señora Enriqueta de Saint Germain; señora Josefina Durbec Rountin; señorita Mari-Josefa González; señorita Juana A. Cassini; señorita Beatriz Cacace Hunter.

Después de su conocimiento que la Junta ha nombrado presidenta honoraria de la Liga á la señora Betta de Sárraga en obsequio á los muy meritorios servicios prestados á la causa del librepensamiento y en especial á los tan brillantes por la defensa de los intereses femeninos manifestados en el primer Congreso Femenino Internacional celebrado en Buenos Aires con motivo de la libertad argentina en su Centenario, y donde el espíritu altamente liberal de las mujeres que en él tomaron parte se puso en evidencia.

La Liga tuvo la satisfacción de ver aprobados en dicho Congreso todos los puntos de su programa.

Saluda á usted atentamente.
Por la Junta General, Julieta Lantieri Renshaw, presidenta.

LIGA NACIONAL DE MUJERES LIBREPENSADORAS

Secretaría
Suipacha, 772 Buenos Aires.

Se reciben adhesiones.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

Afirma: La Unidad de Todo lo que existe;
Que el hombre es Uno con todo lo que existe;
Que el hombre es Uno con los demás hombres;

Que el hombre es femenino y masculino;
Afirma: Que las manifestaciones que el hombre percibe son Voluntad;
Que la Voluntad del hombre tiene sus límites en el Infinito;
Que todo es Natural;
Afirma: El equilibrio entre moral é inteligencia;
Que en la Tierra hay una sola patria, La Tierra;
Que el derecho de un Ser termina donde empieza el derecho de los demás.
Reconoce: Una sola ley: Amor.

PROGRAMA

- 1.° Derechos políticos para la mujer argentina ó ciudadana,
- 2.° Igualdad de derechos civiles y legales para ambos sexos,
- 3.° Divorcio absoluto,
- 4.° Educación laica-mixta, é igualdad para ambos sexos,
- 5.° Derechos del niño y del menor,
- 6.° Dignificación del trabajo, supresión de servidumbre.

Desde Buenos Aires

Durante el Centenario de la ignominia — La burguesía borracha del patriotismo — El incendio de «La Protesta» — Riñalzo á «La Batalla» y á «La Vanguardia» — Los desastrosos en los locales obreros — El estado de sitio por la huelga general — Prisiones á gran escala — Principio de la revancha, la Bomba del Teatro Colón — Las leyes represivas.

(Conclusión)

El día 14, día de dolor y de revancha, el senado sancionó definitivamente el estado de sitio, era noche una manifestación como la anterior, enfurecida y berracha de patriotismo, gritando por «viva la patria» en gran desorden cantaban el himno nacional. El interés de la vez en cuando por los gritos salvajes: «viva la patria» y el otro grito que ya ha sido vengado «Se quemó» «se quemó»... ¡Si camaradas de Lima y del mundo enterol! Esa hora de salvajes, gritaba su triunfo... acababan de suspender nuestro diario «La Protesta» ar día, y su incendio era obra de la canalla dorada.

Día de dolor y desesperación, después de incendiar «La Protesta» asaltaron y destruyeron «La Batalla» y «La Vanguardia» para asaltarlos. Antes de seguir esta crónica, un parentesis de venganza se abre para dar paso al relato de los hechos. Los socialistas fueron los únicos que se opusieron á la huelga general; los estudiantes en una manifestación celebrada era tarde los amenazaron con volver á la noche, para prenderle fuego á la imprenta, y los buenos socialistas asumieron la energía y heroica actitud de pedir garantías á la policía, la para dar paso al relato de los hechos. Los socialistas entre tanto como siempre, se cruzaron de brazos, por la noche los estudiantes y empleados de policía, y toda clase de parásitos asaltaron el local, sin que lo impidiera la policía que lo custodiaba.

La manifestación, siguió rumbo al local obrero Méjico 2070, para asaltarlo, sin lo regular. La noche del día 15 salieron en la esquina, desde los techos del local de pañaderos, se les hizo una descarga de revólver, seguido de largo tiroteo, los asaltantes tuvieron muertos y heridos, cuando se retiraron los libertarios por falta de municiones, lograron entrar en dichos locales al grito de «viva la patria» y colocaron la bandera nacional donde siempre flameó la roja enseña de los hombres libres. Siguiendo su obra de destrucción fueron á la librería del compañero Fueyo, y asaltaron su domicilio, destruyendo todo lo que pudo tener color rojo. En el barrio de los ruinos violaron indelentemente mujeres, asaltaron los domicilios, saquearon, vejaron é insultaron á todos. Como recordaron, el compañero Radowski, fué el ajusticiador del asesino Falcón, siendo de nacionalidad rusa.

El compañero Fueyo, después de destruir el negocio fué conducido á la prisión por el delito de ser anarquista. La policía ese día armó á los estudiantes y á las personas que quisieran ayudarla en su obra de prender anarquistas y á los obreros huelguistas.

El 16 estalló la huelga general, si bien es cierto que los ánimos se acobardaron, la huelga tomó cuerpo y el 18 era grandiosa; pero decayó en seguida. Las prisiones continuaban, los domicilios de los anarquistas

eran asaltados á cualquier hora por la policía, se sembró el pavor por todas partes, fracasando la huelga.

A pesar de la valentía de que hicieron alarde los estudiantes, no fueron capaces de asaltar el local de los Conductores de Carros en la Boca, donde gran número de compañeros los esperó varias veces.

En la prisión una serie de injusticias quisieron hacer con los presos. Desde el primer momento se tomó la resolución de hacerse matar antes de permitir se golpeara ó vejara á cualquier compañero. El primer golpe que quiso pegar con el mauter, fué desarmado.

En el depósito de contravenciones Arcuésaga, se quiso pegar á los anarquistas, que las familias les trajeran comida; por lo cual se declararon en huelga, negándose á comer la comida del establecimiento, la huelga duró dos días, y cuando los más débiles empezaban á enfermarse y ante tan heroica actitud, las autoridades permitieron la entrada de la comida.

El día 5 de enero, el 2.º alcalde, de rábia y para poder doblegar la entereza anárquica quiso castigar, poniendo de plantón á varios camaradas. Aproveché el momento en que todos se retiraban después del almuerzo y como quedaban unos doce en el patio, dió orden de que dos fueran separados del cuadro, entonces los demás alzaron su voz de protesta; el esbirro dió orden de cargar las armas á los guardias; para cada camarada había cuatro hombres armados, los bomberos cargaron y apuntaron con los mauter á algunos de ellos; los empleados del establecimiento tuvieron que desviarse las armas, pues poco faltó para que todos murieran insidiosamente. Pero el temor de lo que luego podría sobrevenir, hizo que, los que mandaron cargar las armas no se atrevieran á dar la orden de hacer fuego. Las consecuencias hubieran sido funestas para todos, hubieran muerto muchos compañeros; pero, peleando, cara á cara, afirmando nuestros grandes derechos y la justicia de nuestra causa.

Después de esa escena creyeron que ya estaban acobardados y empezaron á dar varios sablazos á tres compañeros, al sentir los gritos de ellos, todos como un sólo hombre alzaron su voz de protesta. La gritaría fué colosal, la gente se agolpó en las puertas de la prisión. En los techos de las casas vecinas la gente gritaba: ¡quesinos asesinos! La guardia quiso imponerse; pero la actitud resultó de todos hizo que retrocedieran y por las buenas se arregló el conflicto, volviendo todos al cuadro, y suspendiéndose los castigos. Por la noche, los aprehendidos fueron puestos en libertad.

La justicia, nuestra propia justicia, que se legisla en la conciencia de cada uno, ha empezado á manifestarse.

El domingo 26 de junio, ha establecido una bomba en pleno teatro Colón.

Los daños de la bomba no han sido tan considerables, hubo muchos heridos. La prensa burguesa habla de la serenidad de la gente, siendo mentira. La confusión más grande reinó largamente en el teatro, el pavor condujo como el rayo. En muchos teatros la gente se retiró inmediatamente, suspendiéndose los espectáculos.

A pesar de que la policía sabe todo, no ha podido detener al vengador.

Al día siguiente del atentado, en las dos cámaras, Diputados y Senadores, aprobaron una ley social, para reprimir el anarquismo: la ley más despótica del mundo.

Las leyes dictadas en momentos de cobardía, no sirven más que para atemorizar á los tontos, los hombres de energía y acción, afrontan la responsabilidad de sus actos y saben hacerse justicia; por eso somos anarquistas.

PROFETA REVANCA.

Buenos Aires, Departamento de Siberia, Junio 30 de 1910.

PERMANENTE

En el concierto universal de la civilización, la República Argentina es una vergüenza.

En la evolución progresiva de las nacionalidades libres, la República Argentina es un baldón.

En el sentido democrático de las instituciones modernas, la República Argentina es una iniquidad.

Es, pues, cuestión de «honra» protestar contra la Argentina.

Es, pues, cuestión de decoro y de dignidad, romper todo vínculo con la República Argentina.
¡Abajo la ley de Residencia!

Imp. «La Libertad»